



# Arriba España

## Diario Nacional Sindicalista

Año 1. Núm. 230

SUSCRIPCIÓN:

En la Isla, al mes. . . . .	Ptas. 3'00
Resto de España . . . . .	5'00
Número suelto. . . . .	15 céntimos
Número atrasado. . . . .	20

Mahón, lunes 15 Enero de 1940

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.  
 ADMINISTRACION: Rampa Abundancia núm. 30.  
 ANUNCIOS: Pago anticipado.

### Discurso del Generalísimo ante 1940

ESPAÑOLES:

La guerra de liberación ha planteado a España problemas de magnitud sin precedentes: ingentes destrucciones materiales, valores espirituales aniquilados, un sistemático despojo de bienes económicos públicos y privados y una unidad amenazada por los residuos de un sistema político con sus grupos y sus banderías.

La derrota de los marxistas habi, forzosamente, de dejar en el cuerpo nacional fermentos de disolución y rebeldía entre esa masa de enemigos vencidos, de cuya moralidad y patriotismo es exponente aquel acudado cabecilla marxista que públicamente patrocinó el abandono a los nacionales de una Patria despojada y en ruinas.

Un imperativo de justicia impone, por otra parte, no dejar sin sanción los horrendos asesinatos cometidos, cuyo número rebasa el de cien mil; como sin corrección a quienes, sin ser ejecutores materiales, armaron los brazos e instigaron al crimen, creándonos así el deber de enfrentarnos con el problema de una elevada población penal, ligada con vínculos familiares a un gran sector de nuestra nación.

En contraste con todo ello, se destaca la energía que nuestro pueblo ha mostrado en la Cruzada y su voluntad de bien patrio, lo que nos permite mirar serenamente el porvenir, augurando el resurgimiento español, de que es tierra básica la realización de la revolución económico-social que España espera hace más de un siglo.

La guerra, con sus inseparables consecuencias, fué el único camino de redención que a España se ofrecía, si no quería sumirse por siglos en el abismo de barbarie y anarquía en que hoy, desgraciadamente, se debaten otros pueblos mártires del Nordeste europeo.

La guerra ha causado, en todos los tiempos, un estado de depresión en la vida económica, a la que no se han sustraído ni las naciones más fuertes y poderosas.

Así, España, que sufrió con ella la más terrible de las revoluciones conocidas, tiene que pasar hoy por un período de escasez y de imitaciones, en el que la mala fe de los enemigos encubiertos, encuentran campo favorable para sus enredos.

#### ALERTA CONTRA LOS ENEMIGOS

Yo vengo previniendo a los buenos españoles desde el día mismo de la Victoria se preparen para estas batallas de la paz. Mediten todos cuáles son sus deberes hacia un Estado que tantos dolores ha costado crear y cerrar sus filas contra el enemigo. Es necesario salir al paso de la insidia y la calumnia; cerrar la boca de los difamadores.

El árbol se conoce por sus frutos, y donde hay un murmurador, un sembrador de alarmas o de insidias, hay siempre un traidor.

¡En guardia todos los españoles! ¡Alerta la Falange! ¡Qué puesto de honor le corresponde en esta lucha!

No por pequeños hemos de despreciar a nuestros enemigos; a nadie se oculta que vivimos los momentos políticos más interesantes de nuestra Historia, y en ellos han de unirse para el ataque los enemigos internos de nuestra nación con la eterna anti-España. Entre los que destacan esos pequeños grupos de cretinos, que pasean su miseria física y moral alternando las tertulias frías con los lugares de crápula para verter en ellos las consignas que desde el extranjero, les remiten y que no vacilan en buscar ambiente hasta en aquellos sectores de población afectados por el área penitenciaría, intentando echar sobre el régimen que parecen patrocinar el baldón de hermanarlo con una monstruosa impunidad para los crímenes de nuestros hermanos. ¡Cabe más miseria física y moral!

Otras veces, es la falta eventual de pan en algún pueblo o la escasez de artículos el motivo exótico para sus torpes maquinaciones. No basta salirles al paso con la corrección; es necesario, paralelamente, divulgar cómo los sacrificios de nuestra nación son ínfimos en relación con los que alcanzaron a otros pueblos que sufrieron la guerra.

Rusia, que pasó una revolución de igual signo que la que asoló a España, padeció durante muchos años horribles mortandades, causadas por el hambre; otros pueblos de Europa, análogamente, conocieron penalidades sin cuento. ¿Qué son nuestras pequeñas dificultades comparadas con las de ellos?

#### LA SITUACION ECONOMICA

Jamás Gobierno alguno tuvo que enfrentarse con mayores y más graves problemas. La mayoría de los españoles ignoran cuál era la vida económica de la nación antes del Movimiento, a qué cifras monta el importe de la alimentación de nuestro pueblo. Una muestra terés en que todo el oro de la nación, el cuantioso rebado a los particulares y con crédito abierto en las principales naciones, los rojos no pudieron durante sólo tres años milligar el hambre del pueblo que sojuzgaban.

Además, es necesario conocerlos, para que os dets cuenta de la magnitud del caso, que las vandálicas destrucciones rojas, con el robo y desaparición del Tesoro español y de tantos bienes nacionales, con ser tan graves, no encerrarían tanto daño si nuestra economía anterior hubiera sido fuerte y no sufriésemos las consecuencias de varios lustros de abandono.

(Continuará)



### D.ª María de las Mercedes Gomila Orfila

Falleció el día 13 del actual,  
a los 32 años de edad

— E. P. D. —

Su afligido esposo José Parés Vialonga; hijos Magdalena, José y Miguel; padres José Gomila y Juana Orfila; hermanos políticos; tíos; primos y demás familia; al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, les suplican una oración por el alma de la finada, cuyo entierro tuvo lugar ayer a las 11'30.

Mahón 15 de Enero de 1940.

Casa mortuoria: REINA. 18.

### NOTAS BREVES

#### LA JEFATURA DE MILICIAS DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

El Capitán de Regulares camarada Teodoro Palacios que hasta ahora ha asumido el mando de estas Milicias, procediendo a su reorganización, ha sido destinado a Guadalajara. El camarada Palacios ha realizado una valiosa labor en esta isla, ya que a su esfuerzo personal, se debe la formación de las Banderas de Choque, poderoso elemento de la Falange. Ayer salió para Palma, siendo despedido por numerosos camaradas, en una demostración del afecto de que se ha hecho merecedor.

Para sucederle, ha sido designado el Capitán de Artillería, camarada Alfonso Moya, que desde ayer se hizo cargo de dicha Jefatura.

#### LOS BUQUES CORREOS

El sábado y pasaban del mediodía, llegó procedente de Palma, el vapor «Fuerteventura», al mando de don José Olyer, con 126 pasajeros y 75 toneladas de carga.

Encontró fuerte temporal, tardando para efectuar la travesía 17 horas.

En la carga había 20 cajas con cerezas, 50 cajas con cerveza, 4 toneladas de patatas, 2 toneladas de apísta, 80 cestos con fruta, 24 toneladas de algarrobas trituradas, 100 balas de paja, 200 sacos con yeso, 4 toneladas de azúcar, 30 cajas leche condensada y una tonelada de turión.

Por la tarde debido al temporal, aplazó su salida hasta ayer, efectuándola a hora de itinerario, con 76 pasajeros y 12 toneladas de carga.

Ayer a las once de la mañana fundió en este puerto el buque «Ciudad de Mahón» procedente de Barcelona, encontrando duro temporal que hizo

que se retrasara en su llegada. Había 217 pasajeros y fué portador de 35 toneladas de carga.

Persistiendo por la tarde el temporal, suspendió su salida hasta hoy a hora de itinerario.

#### FUNERAL

Mañana martes a las diez y en la parroquia de San Luis, se celebrará un funeral por el alma de don Francisco Mercadal Pons, fallecido el día 7 del corriente.

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

#### JEFATURA INSULAR DE MENORCA

##### ORDEN

Habiendo sido destinado a la Península, ceso en el día de hoy en el cargo de Jefe Accidental de esta Insular y haciendo uso de las atribuciones que me han sido conferidas y de orden del Jefe Provincial, vengo en nombrar Jefe Insular Accidental de Falange en Menorca al camarada Carlos Baseiga Monreal, Teniente de Infantería, el cual se hace cargo de la expresada jerarquía en el día de la fecha y en cuyo desempeño le serán reconocidos todos los honores, derechos y obligaciones anejas a tal cargo.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista,

Mahón a 14 de enero de 1940.—El Jefe Insular Accidental, José Ballester Molina.

**Aviso.** — Queda prohibido cazar y transitar por el predio Santa Madrona, sin permiso del propietario o arrendatario. 3 3-1 mi v

**Criada.** — Se necesita en la calle de San Roque número 5, 1.º, Mahón. 1 3

# Información Nacional y Extranjera

## DE ESPAÑA

### El IV Congreso Nacional de la Sección Femenina

Madrid 13.—Continuó sus tareas el IV Congreso de la Sección Femenina de Falange, presidido por la Delegada Nacional, camarada Pilar Primo de Rivera y asistiendo el camarada Sancho Dávila, Delegado Nacional de O. J. Habló la camarada Carmen Veruet, disertando acerca de la formación espiritual de la mujer. Sancho Dávila, Consejero Nacional, dijo que las O. J. no son sólo la esperanza del mañana, sino una tangible realidad de hoy, recordando la estupenda demostración de la Concentración Nacional de 29 de Octubre, que demostró ser un dechado de disciplina y eficacia. La Secretaria Nacional habló sobre el orden interior.

Madrid 14.—Esta mañana ha continuado el Congreso de la Sección Femenina de Falange, presidido por la Delegada Nacional camarada Pilar Primo de Rivera, asistiendo el Subsecretario de Prensa y Propaganda José María Alfaro, el Consejero Nacional Manuel Valdés, la Secretaria General y el Asesor en materia religiosa Fray Justo Pérez de Urbel.

Habló primeramente la camarada Mercedes Torner, Regidora Nacional de Prensa y Propaganda, acerca de la formación de la mujer en sus dos aspectos doctrinal e informativo, el mejor vehículo para llevar a la práctica la misión de propaganda. Explicó la propuesta de las Cátedras ambulantes de Sección Femenina, las cuales al acercarse a la mujer a nuestra obra serán un poderoso elemento de cultura elemental y religiosa.

A las doce hizo uso de la palabra el Consejero Nacional camarada Alfaro, quien dijo que no era partidario de que la mujer desempeñara cargos oficiales, pero que sí tenía un puesto perfectamente definido en la obra de la reconstrucción nacional, de la cual no podía desplazarse. Analizó el falso concepto de la mujer moderna apta para un personaje de novela, pero no para esposa y madre. Su cometido tiene excepcional importancia en la formación del hombre. Distinguió los conceptos de mujer y de camarada, viniendo a demostrar que su misión se separa completamente del sufragismo, para entroncarse en el sentido tradicional. Terminó recalcando la importancia de las O. J., ya que nosotros representamos el tránsito a la realidad que ellas encarnarán del glorioso espíritu del Movimiento.

### Concurso para cubrir 1000 plazas de oficiales técnicos del Cuerpo de Prisiones

Madrid 14.—El «B. O. del E.» publica una disposición para cubrir por concurso entre oficiales provisionales, de complemento y honoríficos, 1000 plazas de oficiales técnicos del Cuerpo de Prisiones. El plazo de presentación de instancias es de un mes a partir de su publicación y deberán remitirse a la Dirección General de Prisiones. El orden de puntuación será el mismo que rige en las Academias Militares. Los admitidos realizarán sus prácticas en la Escuela de Criminología.

### Construcción de Altos Hornos

La Felguera 13.—Han comenzado los trabajos de construcción de

unos nuevos Altos Hornos, los cuales tendrán una capacidad de trescientas toneladas diarias. En la construcción trabajan tres turnos de obreros con objeto de acelerarla.

### El pintor Sert en Barcelona

Barcelona 14.—Se encuentra en esta capital el famoso pintor José M<sup>a</sup> Sert, el cual ha manifestado su deseo de pintar por tercera vez los frescos de la catedral al verificarse la restauración del precioso edificio.

Durante la dominación roja, el pintor Sert trabajó activamente por la España nacional, consiguiendo salvar numerosas riquezas artísticas. Por iniciativa suya fueron depositadas en Ginebra 1845 cajas en las que se contenían entre otras, 15 obras de Goya, 43 del Greco y 36 del Tiziano.

## NOTICIAS CORTAS

Sevilla 14.—El Cardenal Segura ha hecho público el hallazgo en los archivos de la diócesis de un legajo demostrativo de que la devoción a la Virgen del Pilar se remonta a los primeros años de nuestra era. La primera iglesia de Sevilla construida en la Puerta de Córdoba, estaba dedicada a la Virgen bajo dicha advocación. Los referidos documentos se publicarán en unas hojitas editadas con motivo del Centenario.

San Sebastián 14.—La suscripción para la Virgen del Pilar asciende ya a la cantidad de 410.000 pesetas.

Sevilla 14.—El Ayuntamiento trabaja activamente en la preparación de las magnas fiestas de Semana Santa, que este año prometen superar los anteriores.

Vigo 14.—Ha aumentado considerablemente la venta de pescado, cuyo total asciende a 7.985.000 kilos, de los cuales 1.173.000 se han consumido en la capital, 6.150.000 en el mercado interior y 671.000 en las fábricas de conserva.

Vigo.—El Sindicato de Pesca ha repartido entre sus 63 componentes un beneficio de 223.600 pesetas.

Cartagena 14.—Se ha propuesto la creación de una Escuela de Pesca, la cual está patrocinada por la Real Sociedad Económica y por el Pósito Marítimo.

Badajoz 14.—El Ayuntamiento ha acordado conceder un solar para la construcción del nuevo edificio donde será instalado el Gobierno Civil.

Valencia 14.—El Ayuntamiento acordó conceder pensiones de 250 pesetas a las viudas o huérfanos de todos los trabajadores asesinados por los marxistas. Dichas pensiones serán vitalicias para las viudas y hasta los 14 años para los huérfanos.

Ceuta 14.—Los hermanos Cachero, a quienes les correspondió el premio mayor del sorteo del día 11, han entregado al Delegado del Gobierno la cantidad de diez mil pesetas para fines benéficos.

Barcelona 14.—El Jefe del Cuartel Militar de Su Excelencia, general Moscardó, salió para Madrid,

## DEL EXTRANJERO

### Comunicados de guerra

Berlín 13.—Comunicado del Alto Mando alemán: Frente occidental, sin acontecimientos de importancia. Aviación: Ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre la costa occidental de la Gran Bretaña y Mar del Norte.

La neutralidad de Holanda ha sido violada nuevamente por la noche con el vuelo de una escuadrilla de aviación inglesa.

Ocho aparatos ingleses de bombardeo intentaron acercarse a una Base Naval de destructores, siendo abatidos dos de ellos y ahuyentados los restantes por los aviones nazis.

Berlín 14.—Frente occidental, vuelos de artillería en algunos sectores. Vuelos de reconocimiento de la aviación propia sobre Francia, Inglaterra y Mar del Norte. Un avión alemán no regresó a su base. La aviación inglesa realizó vuelos de reconocimiento sobre líneas alemanas, haciéndose fuego de artillería antiaérea y abatiéndose un aparato enemigo.

Helsinki 13.—Comunicado oficial finlandés: A partir de las once de la noche y primeras horas de la madrugada, actividad de la artillería y tranquilidad en las patrullas. Nada digno de señalar en el mar. En el aire, la actividad casi nula, siendo no obstante abatido un avión enemigo.

Helsinki 13.—La aviación soviética ha bombardeado la capital durante la tarde de ayer. Se desconocen detalles.

Helsinki 14.—En el istmo de Carelia el día transcurrió sin novedad salvo la actuación de patrullas de reconocimiento. En el frente occidental fué rechazado un ataque soviético causándoles grandes pérdidas. Han sido inutilizados doce tanques y tres carros blindados soviéticos. Se registraron alarmas en varias poblaciones por la presencia de cuatrocientos aviones rusos. Teniendo en cuenta la gran masa de aviación, los daños causados son escasísimos. Fueron hallados los restos de cinco aparatos rusos, habiéndose abatido siete más.

Estocolmo 14.—El general sueco, encargado de las fuerzas voluntarias que van a combatir en Finlandia, se ha dirigido a las mismas al tomar su mando, ponderándoles la gloriosa misión que les incumbe de defensa de la libertad de los pueblos nórdicos, diciendo que confiaba en que el escogido cuerpo cumpliría heroicamente con su deber.

Helsinki 14.—En el bombardeo realizado por la aviación soviética, cayeron sobre la capital 500 bombas que produjeron 13 muertos y 71 heridos.

Helsinki 14.—Se conoce una nota del Gobierno ruso en la que condena la actuación de ciertos oficiales que a pesar de haber prometido fidelidad a la U. R. S. S., prefieren entregarse a las fuerzas finlandesas sin combatir. Dicha nota es una prueba clara de la descomposición que existe en el ejército soviético como resultado de sus repetidos fracasos.

Helsinki 14.—Entre los soldados bolcheviques hechos prisioneros, figuran kalmucos, caucásicos, ucranianos y finlandeses comunistas.

París 13.—Parte de guerra correspondiente a la mañana de hoy: Nada importante que señalar.

París 14.—La jornada ha sido tranquila, limitándose a una ligera actividad de patrullas. La aviación realizó vuelos de reconocimiento.

Moscú 13.—Parte oficial soviético: Se han registrado ligeras actividades de patrullas en funciones de reconocimiento. Gran actividad de la artillería. La aviación ha seguido sus vuelos de reconocimiento.

### Dimisión del Gobierno japonés

Tokio 14.—Ante el Emperador Hiro-hito presentó su dimisión el Gobierno del general Abe. Se ha encargado de formar nuevo Gobierno al almirante Yonai.

Tokio 14.—El partido de los «Jóvenes Coronales», partidarios de una intensificación de la acción japonesa en China, se ha reunido para acordar la abolición de la ley que impide aceptar la presidencia del Gobierno a un general en activo.

Tokio 14.—En la combinación de carteras que según parece realizará el almirante Yonai, conservarán sus puestos el ministro de Relaciones Exteriores, Seishiro Arita y el de Marina, Yoshita.

## NOTICIAS CORTAS

Roma 13.—Por la asociación cultural Dante Alighieri, el Duce ha dispuesto la celebración de la jornada del italiano en el Mundo, la cual se celebrará el último domingo de mayo.

Londres 13.—Un buque feroz fué atacado por un avión alemán. A su petición de socorro acudió otro buque inglés.

Londres 13.—Un buque mercante inglés de 925 toneladas, fué atacado por los aviones e incendiado. Su tripulación se refugió en las lanchas salvavidas y fué recogida por un barco de guerra británico.

Amsterdam 14.—La Policía ha efectuado varias detenciones de extranjeros. En las últimas semanas se detuvieron ya a numerosos comunistas alemanes que fueron in-

ternados en campos de concentración.

Copenhague.—Ha llegado a esta capital, el Príncipe Renato de Borbón-Parma, quien marcha a Finlandia para alistarse voluntario.

Roma 14.—Noticias de Moscú dan cuenta de haber sido fusilados varios altos jefes rusos, entre ellos los generales Chaganovich, Atsolano y Meresko por inculpação de negligencia en los ataques a Finlandia.

Londres 14.—El Gobierno inglés intensifica su ayuda a Finlandia, habiendo remitido gran cantidad de productos sanitarios. Una personalidad inglesa ha donado 250 mil libras esterlinas a la Cruz Roja finlandesa.

Imprenta de M. Sintet Rotger